

Berlin, 08.12.2025

Die Würdigung der Optometry & Contact Lenses (OCL)

Sehr geehrtes Mitglied,

mit ihrem 5-jährigen Bestehen als Verbandsjournal der VDCO mit bereits 45 Ausgaben, 179 peer-reviewed Publikationen von mehr als 280 Autorinnen und Autoren aus aller Welt feiert die VDCO nun die feste Zugehörigkeit der OCL zur VDCO-Mitgliedschaft.

Die teilnehmenden Mitglieder der VDCO-Jahreshauptversammlung haben sich am 11. Oktober 2025 in Osnabrück für eine Leistungserweiterung durch die feste Integration des Verbandsjournals Optometry & Contact Lenses (OCL) in die Mitgliedschaft entschieden.

Das Protokoll der Jahreshauptversammlung finden Sie im VDCO-Mitgliederbereich, erreichbar über die VDCO-Webseite.

Was ändert sich nun und wieso?

In der fast 70-jährigen Vereinsgeschichte der VDCO gab es stets ein Verbandsjournal, das sowohl der Veröffentlichung wissenschaftlicher Fortschritte, der Weiterbildung als auch der Veröffentlichung von Verbandsinformationen diente. Bis 2006 war dies „die Kontaktlinse“, welche ab 2007 nicht mehr an die Mitgliedschaft gebunden war. Seit 2021 ist die OCL neues Verbandsjournal der VDCO. Da die OCL im Vergleich zur vorherigen Fachzeitschrift einen bedeutenden Wert für die internationale Reputation der VDCO, wie auch einen hohen Stellenwert für die Mitglieder darstellt, hat sich der Vorstand dazu entschlossen, das Journal wieder fest in die Mitgliedschaft zu integrieren und diesen Vorschlag der Jahreshauptversammlung zur Abstimmung vorzulegen.

Das Ergebnis fiel positiv aus: Ab dem 01.01.2026 ist die VDCO-Mitgliedschaft an die OCL gebunden.

Was bedeutet das für jeden einzelnen?

Alle VDCO-Mitglieder, außer Senioren-Mitglieder, Ehrenmitglieder, lehrende Mitglieder, studentische Mitglieder und Mitglieder im beitragsfreien Jahr (auch Elternzeit betreffend) erhalten zunächst eine Kombination des OCL-Abonnements aus Print und digitalem Zugang (Kombi). Es gab bereits einige Rückmeldungen, dass es keinen Bedarf an Printausgaben gibt. In diesem Fall möchte ich Sie bitten, eine kurze Nachricht an die Geschäftsstelle zu schicken, so dass wir die Information entsprechend an den Verlag weitergeben können. In jedem Fall wird eine separate Rechnung in Höhe von 80€ zzgl. 7% MwSt. (für den Wohnort in Deutschland) gestellt.

Wenn Senioren-Mitglieder, Ehrenmitglieder oder lehrende Mitglieder bereits ein OCL-Abo haben, stellt sich dieses um auf den neuen, günstigeren Preis. Falls ein Mitglied ein Abo abschließen möchte, ist der Preis gleich dem der anderen: 80€/Jahr.

Mitglieder im beitragsfreien Jahr erhalten das Abonnement kostenfrei.

Studentische Mitglieder behalten das exklusive Angebot: ein digitales Abo kostet 30€/Jahr, ein Print-Abo in Deutschland 40€/Jahr und ein Kombi-Abo ist ab 45€/Jahr in Deutschland erhältlich.

Die OCL wird ab 2026 viermal jährlich erscheinen. Es wird mehrere Schwerpunktthemen pro Ausgabe geben und wie gewohnt einen Artikel pro Ausgabe mit Multiple Choice-Fragen als COE-Fortbildungsprüfung. Die erste Ausgabe erscheint am 1. Februar 2026.

Aber was ändert sich noch 2026?

Die VDCO leistet viel und möchte dies auch professionell präsentieren. Darum werden wir im Januar 2026 unsere neue und moderne Webseite launchen. Es erwartet Sie dann eine übersichtliche Webseite und ein ansprechender und übersichtlicher besser: klar strukturierter? Mitgliederbereich, in dem z.B. der Stand der Fortbildungspunkte zu finden ist, eigenständig Daten aktualisiert werden können und in naher Zukunft ebenso die Rechnungen einsehbar sein sollen.

Auch der Bereich „Spezialisten finden“ wird erneuert. Eine moderne Kartenanzeige mit Link zum Geschäft des Mitglieds ersetzt die Postleitzahlensuche. Wenn ein Mitglied nicht auf der neuen Seite geführt werden möchte, bitten wir um eine kurze Nachricht an die Geschäftsstelle.

Um auf den neuen Mitgliederbereich ab Januar 2026 zugreifen zu können, muss sich jedes Mitglied dafür neu registrieren. Ein entsprechender Link wird von der Geschäftsstelle verschickt. Die VDCO hat zahlreiche Partner und Institute, mit denen wir konstruktiv zusammenarbeiten – die wenigsten wissen davon.

Mit der neuen Webseite können wir all unser Handeln und Wirken nach außen hin transparent kommunizieren.

Wir freuen uns darauf, mit Ihnen an unserer Seite den Weg in eine vielversprechende Zukunft zu gehen.

Falls Sie Fragen haben oder Anregungen, dann setzen Sie sich bitte mit unserem Vorstand oder der Geschäftsstelle in Verbindung. Wir sind gerne für Sie da!

Mit besten Grüßen



Stephan Hirschfeld

1. VDCO-Vorsitzender